



México D.F., 30 de septiembre de 2008.

Ismael Hernández Deras.
Gobernador del estado de Durango.

Entrevista concedida a los medios de comunicación en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- ¿Qué les viene a plantear aquí a los diputados?

RESPUESTA.-Durango es el cuarto estado patrimonialmente más pobre de todo el país; Durango tiene las variables socioeconómicas similares a las de un estado del sur, ubicándose en el norte.

Somos el lugar número 28 en el número de metros cuadrados de pavimento de carreteras federales por hectárea y eso en una dispersión donde hoy tenemos más de cinco mil comunidades de menos de cien habitantes; de 39 municipios tenemos crecimiento poblacional negativo en 31.

Venimos a plantearles a los señores diputados cuatro temas fundamentales: carreteras, caminos, comunicaciones; número dos, el tema de educación, más infraestructura educativa a nivel medio superior y superior. El planteamiento es salud, el tercer planteamiento, hay una infraestructura que se ha ido modernizando y que tenía 30 y 40 años, centros de salud.

El otro tema es desarrollo rural; Durango es un estado con una vocación histórica agrícola y ganadera, pero los términos de valor agregado de toda la producción ganadera y agrícola no se han logrado por la falta de comunicaciones y la falta de infraestructura para el desarrollo rural en este tema tan importante para nuestra

población. Casi vive el 40 por ciento de la población en el medio rural.

PREGUNTA.- ¿Gobernador, cómo le va a afectar esta crisis en Estados Unidos a las remesas que recibe su estado, cuánto le va a afectar?

RESPUESTA.- Sin duda el impacto es fuerte; cientos de comunidades dependen y viven de las remesas de nuestros paisanos que trabajan en Estados Unidos.

Tenemos que instrumentar, los tres niveles de gobierno, programas de asistencia y apoyo alimentario, sobre todo en medicinas, en útiles escolares para que estas familias puedan lograr pasar una circunstancia extraordinaria que se ha dejado comenzar a sentir.

Cada vez tenemos menos ingresos de las remesas, yo creo vamos sobre un 13 a 17 por ciento en estos primeros meses y, ante la crisis histórica que vive hoy Estados Unidos, nos preocupa el impacto que habrán de vivir comunidades eminentemente rurales que su dependencia es muy alta de las remesas de sus hermanos, de sus padres, de sus familiares.

PREGUNTA.- ¿Se aunaría esto a la inseguridad, gobernador?, ya ve que dicen que algunas comunidades están a expensas del narcotráfico precisamente por esta situación de pobreza.

RESPUESTA.- El reto es mayor; sin duda, se convierte en caldo de cultivo para el crimen organizado, la falta de empleos, la falta de ingresos, es un riesgo mayor el número de personas que se animan a participar en actividades ilícitas.

Muchas gracias.

-- ooOoo --